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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 32ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 13 de novembro de 2023 

Às dezessete horas e trinta e seis minutos do dia treze de novembro de dois mil e vinte e três, 

nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 32ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pela 

Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS - “Dirigi-me na vossa verdade e ensinai-me, porque 

sois o Deus de minha salvação e em vós eu espero sempre” (Salmos 25, versículo 5), o Sr. 

Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 31ª 

sessão ordinária, de 06 de novembro de 2023. APROVADA (por unanimidade); OFCR nº 28/2023 

- Tribunal de Contas do Estado de São Paulo - Ofício CCA nº 2890/2023 - Encaminha cópia da 

sentença proferida nos autos do processo eTC00016353.989.23-9, disponibilizada no Diário 

Oficial Eletrônico do TCESP, em 27/09/2023; OFCR nº 29/2023 - Tribunal de Contas do Estado 

de São Paulo - Ofício CCA nº 2896/2023 - Encaminha cópia da sentença proferida nos autos do 

processo eTC00016342.989.23-3 publicada no Diário Oficial Eletrônico do TCESP, em 

27/09/2023; OFCR nº 30/2023 – Executivo Municipal - Solicita que o Projeto de Lei nº 172/2023 

(28/2023), de iniciativa do executivo, que 'Dispõe sobre a revisão do Plano Municipal de 

Saneamento Básico do Município de Indaiatuba instituído pela Lei nº 6.416, de 06 de fevereiro 

de 2015, e dá outras providências”, passe a ter o regime de tramitação ordinária, previsto no § 

3º do art. 46 da Lei Orgânica do Município ficando, dessa forma, retirado o pedido de tramitação 

em regime de urgência (caput do art. 46 da LOM). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura 

do seguinte comunicado: “Edital para conhecimento dos munícipes da realização de Audiência 

Pública: Projeto de Lei no. 183/2023, de autoria do Executivo Municipal que “Aprova o Orçamento 

do Município de Indaiatuba para o exercício de 2024”. A Câmara Municipal de Indaiatuba, através 

da Presidência e das Comissões Permanentes, promoverá no próximo dia 17 de novembro de 

2023, às 09h, audiência pública para apresentação do PL da LOA. A audiência será realizada 
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em ambiente virtual, gravado na sede da Câmara. Todas as informações necessárias para a 

participação dos munícipes – perguntas, comentários ou sugestões – poderão ser efetuadas 

acessando o canal https://www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara, disponibilizado no site da Câmara 

Municipal de Indaiatuba. As mensagens/sugestões/questionamentos por e-mail deverão ser 

encaminhadas no endereço audienciapublica@indaiatuba.sp.leg.br, as quais serão 

reencaminhadas paras os órgãos competentes para posterior resposta, até o dia 24 de novembro 

de 2023.”. Ato contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada 

vereador (as restantes foram mantidas na ata): Nº 2796/23 - EDUARDO TONIN - Incentivar a 

identificação de veículos por aplicativo; Nº 2797/23 - EDUARDO TONIN - Melhorar as condições 

da estrada de terra do Jardim Itaboraí, que fica intransitável quando chove; Nº 2798/23 - 

EDUARDO TONIN - Ampliar a oferta de horários de ônibus da linha 331; Nº 2799/23 - EDUARDO 

TONIN - Ampliar a oferta de horários de ônibus da linha 322 - Jardim Brasil; Nº 2800/23 - 

EDUARDO TONIN - Interceder, junto à Secretaria da Educação, para promover o planejamento 

robusto e contínuo para aderir aos programas do governo federal para escolas de período 

integral, ação que o município “perdeu” este ano; Nº 2801/23 - EDUARDO TONIN - Efetuar mais 

rondas preventivas na Avenida Ário Barnabé, para proteger os comerciantes de furtos e assaltos; 

Nº 2802/23 - EDUARDO TONIN - Efetuar obra de drenagem na Rua Hermínio Steffen, que está 

alagando constantemente; Nº 2803/23 - EDUARDO TONIN - Executar análise técnica da 

condição de árvore na Rua Archimedes Prandini; Nº 2804/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar 

rouparia hospitalar para a “UPA da Morada do Sol” - Unidade de Pronto Atendimento Dr. Paulo 

Kóide; Nº 2805/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar a construção de um campo de malha no 

Jardim Morada do Sol; Nº 2806/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a manutenção do semáforo 

para travessia de pedestres na frente do Hospital Dia; Nº 2807/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Providenciar a realização da limpeza e manutenção contínua dos bueiros na Rua Domacir Stocco 

Junior, Bairro Jardim Califórnia; Nº 2808/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a vistoria, capina 

e limpeza das guias e sarjetas em todas as ruas e avenidas de nosso município; Nº 2809/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar vistoria e manutenção das grades de ferro de todos os bueiros 

existentes em toda extensão da Alameda José Boldrini – Itaici; Nº 2810/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Implantar faixa de pedestres/elevada na Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, 

altura do número 5904; Nº 2811/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a limpeza e manutenção 

de todos os bueiros e bocas de lobo existentes na Estrada do Fogueteiro; Nº 2812/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Implantar em nosso município uma Oficina da Memória para idosos; Nº 2813/23 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar o censo animal de Indaiatuba; Nº 2814/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Implantar uma coleta de verdes no Distrito Industrial; Nº 2815/23 - LUIZ CARLOS 
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CHIAPARINE - Transformar o sistema semafórico de pedestre da Av. Eng. Fabio Roberto 

Barnabé com a Rua Pedro Donda, em sistema semafórico de veículos com temporizador; Nº 

2816/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar serviço de tapa buraco na Rua Pérsio Sampaio 

Filho - Jardim Renata; Nº 2817/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Pintar todas as faixas de pedestres 

existente no Boulevard CECAP; Nº 2818/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Ampliar vagas de 

estacionamento para idosos e portadores de deficiência nas vias de maior demanda no 

Município; Nº 2819/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Aumentar o policiamento no Boulevard da 

CECAP no período noturno; Nº 2820/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para 

construção de portais nas principais entradas de acesso ao Município; Nº 2821/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar um estudo para instalação de lombadas redutoras de velocidade nas 

proximidades das saídas/entradas de nosso município; Nº 2822/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar um estudo para instalação de pequenas arquibancadas com coberturas nos campinhos 

de futebol público existentes no município; Nº 2823/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar pintura 

das faixas de pedestres existentes em volta de todo quarteirão da Escola Prof.ª Suely Maria 

Cação Ambiel Batista; Nº 2824/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo local para 

instalação de semáforo para pedestres na frente da escola Prof.ª Suely Maria Cação Ambiel 

Batista; Nº 2825/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar semáforo de pedestres junto ao 

cruzamento da Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé com a Rua Ângelo Petrilli; Nº 2826/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar reforço na sinalização de solo no cruzamento da 

Rua Walter Gut com a Rua José Estanislau Ambiel, Jardim Morada do Sol; Nº 2827/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar manutenção do Parque Ecológico Jardim 

Paulistano; Nº 2828/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar um projeto de arborização 

na Avenida Fábio Ferraz Bicudo, Jd. Esplanada; Nº 2829/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Providenciar eliminação da fiação aérea localizada no canteiro central da Avenida Fábio Ferraz 

Bicudo, especialmente no trecho entre a Rua Dr. Pedro Maschietto e a Avenida Fábio Roberto 

Barnabé; Nº 2830/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Exigir execução de fiação subterrânea 

para novos loteamentos que forem implantados na cidade; Nº 2831/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Realizar estudo de viabilidade para a substituição de fiação aérea por subterrânea nas 

ruas e avenidas onde há árvores de grande porte no município; Nº 2832/23 - OTHNIEL 

HARFUCH - Implantar Placas Luminosas em Indaiatuba; Nº 2833/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Avaliar a possibilidade de entregar nas residências os insumos de insulinodependentes, 

curativos, sondagem e alimentação enteral; Nº 2834/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar 

campanha de incentivo em trocas de livros infantis e leitura nas escolas; Nº 2835/23 - OTHNIEL 

HARFUCH - Implantar uma ciclovia no Bairro Recanto Campestre Internacional de Viracopos; Nº 
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2836/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar melhoria da sinalização no cruzamento da 

Avenida Presidente Vargas, altura do número 2208; Nº 2837/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar 

campanha de conscientização ao combate do alcoolismo; Nº 2838/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Realizar campanha de conscientização para os munícipes utilizarem as faixas de pedestres 

corretamente; Nº 2839/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar sinalização de trânsito 

horizontal “Devagar” e sinalização vertical “Área Escolar” na Avenida Coronel Antônio Estanislau 

do Amaral, 1541 – Itaici; Nº 2840/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção da 

Rodovia Lix da Cunha; Nº 2841/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar melhorias na 

acessibilidade e conectividade da calçada da Praça João Coragem; Nº 2842/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Providenciar substituição total da iluminação da Praça Nelson de Almeida 

Domingues - Jardim Pompéia - por iluminação de LED; Nº 2843/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA 

- Efetuar melhorias no trânsito da Av. Ângelo Bertelli Netto - Núcleo Res. Prof. Carlos Aldrovandi; 

Nº 2844/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implantar pontos de energia para carregar celular 

no Ponto Cidadão; Nº 2845/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Revitalizar o abrigo de ônibus 

situado na Av. Euclides Galvão, Chácaras Videiras de Itaici; Nº 2846/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Viabilizar estudos para reurbanização das praças que se encontram na Av. 

Euclides Galvão, na Chácara Videiras de Itaici; Nº 2847/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Instalar 

ecoponto de coleta seletiva na Vila Castelo Branco; Nº 2848/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Realizar estudo de viabilidade para a criação de banco de dados para estatística e divulgação 

sobre os portadores do Transtorno do Espectro Autista; Nº 2849/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Implantar uma casa lotérica no Jardim Carlos Aldrovandi; Nº 2850/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO 

- Realizar estudo de viabilidade para a criação de um programa de apoio emocional e psicológico 

a familiares de pessoas com deficiência; Nº 2851/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar roçagem 

e limpeza do espaço público entre as ruas São Domingos, Themistocles Zoppi e Onze de Junho; 

Nº 2852/23 - EDUARDO TONIN - Intervir, junto ao SAAE, para providenciar a aquisição de 

geradores para pontos estratégicos da captação e distribuição de água; Nº 2853/23 - EDUARDO 

TONIN - Indica ao Prefeito Municipal que, junto às partes envolvidas, providenciem a divulgação 

do "Plano de Ação" que a CPFL deveria ter apresentado para CPI, com as ações imediatas, 

corretivas, preventivas e preditivas (e seus respectivos prazos) para resolver as seguidas quedas 

de energia; Nº 2854/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar a (re)pavimentação específica para 

via que recebe tráfego intenso de caminhões e veículos pesados, a fim de garantir sua 

durabilidade e segurança no bairro Colinas Mosteiro de Itaici; Nº 2855/23 - EDUARDO TONIN - 

Executar estudos e melhorias subsequentes no trânsito da Rua Reverendo Costa; Nº 2856/23 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Fazer a manutenção e reparos no asfalto localizado na Rua Guatemala 
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no Parque Boa Esperança; Nº 2857/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Verificar a viabilidade para 

dedetizar as Bocas de Lobo (Bueiros) para evitar a proliferação de baratas e animais 

peçonhentos, observando a legislação ambiental quanto ao produto a ser utilizado; Nº 2858/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Fazer um estudo para replantio de mudas de árvores nativas ou 

frutíferas na área do CIAEI; Nº 2859/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar estudo para que a 

Secretaria Municipal de Ensino proporcione aos professores da rede municipal, curso oratória 

para cuidados com a voz, para o início do ano letivo; Nº 2860/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Abrir o Parque do Mirim – Prefeito Romeu Zerbini, ao público a partir das 05:30h; Nº 2861/23 - 

LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar vagas de estacionamento para motocicletas na Rua 13 de 

Maio, em frente ao número 1914 – Vila Georgina; Nº 2862/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Viabilizar estudo para pagamento de insalubridade aos colaboradores que trabalham com massa 

asfáltica; Nº 2863/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Incluir conteúdos relativos à prevenção 

da violência contra as mulheres, as crianças e os idosos nas grades curriculares da educação; 

Nº 2864/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar Centro de Recuperação ao agressor da 

violência doméstica; Nº 2865/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar a manutenção do gramado 

sintético do campo de futebol localizado na Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé, em frente à E.E 

Prof.ª Suzana Benedicta Gigo Ayres – Jd. Morada do Sol; Nº 2866/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Intensificar a segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a 

Polícia Militar, no terminal de ônibus localizado no cruzamento da Avenida Ário Barnabé com a 

Rua Silvio Candello, no Jardim Morada do Sol; Nº 2867/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Criar 

um programa municipal de preservação visando a verificação, a manutenção e a adequação 

necessária nos pontos de ônibus do município; Nº 2868/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar estudos para implementação de programa que oriente e promova a criação e 

manutenção de hortas residenciais com a utilização de materiais reciclados; Nº 2869/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Providenciar instalação de "bueiros antienchentes" nas vias públicas do 

município; Nº 2870/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a manutenção do bueiro localizado 

na Avenida Presidente Vargas, número 2931, Bairro Vila Vitoria II; Nº 2871/23 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar a poda dos galhos da árvore plantada na Rua Onze de Junho, nº 128, 

no bairro Vila Almeida; Nº 2872/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a construção de uma 

escada de concreto na Rua Antônio Farinello, próximo ao número 632, no Bairro Vila Homero; 

Nº 2873/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar a duplicação da Rodovia Cônego Cyriaco 

Scaranelo Pires, no trecho compreendido entre o Parque Residencial Indaiá e Jardim Quintas da 

Terracota; Nº 2874/23 - EDUARDO TONIN - Enviar a Operação Cata-Bagulho na Rua Armando 

Salles de Oliveira, na frente do número 1477; Nº 2875/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Verificar 
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a viabilidade de instalação de pontos de ônibus cobertos pela extensão da Rodovia Engenheiro 

Ermênio de Oliveira Penteado (SP-075); Nº 2876/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Inserir na Rede 

Municipal de Ensino o programa “Escola da Inteligência”; Nº 2877/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA 

- Reforçar a implementação de materiais didáticos para o atendimento das crianças com 

Espectro Autista no Município; Nº 2878/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar plantio de 

novas mudas de árvores nativas de médio e grande porte no Parque das Frutas; Nº 2879/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na Rua Amazonas - Cidade Nova 

II; Nº 2880/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto na Rua Dom 

Geraldo Maria de Morais Penido, Jardim Regina; Nº 2881/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS 

- Efetuar poda de árvore na Rua Judith Campagnoli de Oliveira, 126, Vila Suíça; Nº 2882/23 - 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Efetuar estudo de viabilidade para implantação de vários 

ecopontos subterrâneos na região urbana. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a 

indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) EDUARDO TONIN, ANA MARIA 

DOS SANTOS, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, ALEXANDRE 

CARLOS PERES, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, LEANDRO JOSÉ PINTO e OTHNIEL HARFUCH.  

Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder 

Executivo Municipal, pelo Departamento de Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das 

moções: Nº 302/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Congratula o Pe. Dalmirio do Amaral, 

seus coordenadores e sua equipe de eventos pela festa em louvor ao Padroeiro de São 

Francisco de Assis; Nº 313/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratula a FATEC Indaiatuba, 

pela nota 4 no ENADE - Exame Nacional de Desempenho de Estudantes, na Área de Gestão 

Empresarial e Comércio Exterior; Nº 316/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula 

Evydhence Pericia Automotiva em virtude da excelência e dedicação demonstradas em suas 

prestações de serviços de perícias automotivas; Nº 321/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Congratula 

o CAMPI pelos 50 anos de existência frente ao município de Indaiatuba - SP; Nº 323/23 - 

OTHNIEL HARFUCH, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo 

falecimento da Senhora Hérica Lopes da Rocha, ocorrido em 07 de novembro 2023; Nº 325/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Louva os profissionais e voluntários atuantes nas ações emergenciais 

contra ações de tempestades pelo empenho e comprometimento com a cidade de Indaiatuba; 

Nº 326/23 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento de Tiago Chiconato Ferreti, 

ocorrido em 7 de novembro de 2023; Nº 327/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula os 

estudantes e professores do Projeto de Circo VIDART da Rede Municipal de Ensino pela 

organização e apresentação do espetáculo “O espetáculo não pode parar”, realizado no mês de 

novembro de 2023 no CIAEI; Nº 328/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula os atletas 
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Karina Mariana da Silva, Arthur de Oliveira Nogueira, Jeanderson de Almeida Oliveira, Maicon 

de Jesus Santos, Heloisa de Melo Azevedo, Alan Cangussú da Rocha Filho, Ryan de Almeida 

Machado Rianny Santana da Silva, Murilo Fiorentino Alves Anversi, que conquistaram medalhas 

no Meeting Interestadual Interclubes de Judô; Nº 330/23 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar 

pelo falecimento da Sra. Sebastiana Mello da Rosa, ocorrido em 11 de Novembro de 2023; Nº 

331/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Aparecida de 

Fátima Mesquita, ocorrido em 12 de novembro de 2023. A seguir, usaram da palavra para 

justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) WILSON JOSÉ DOS SANTOS, SILENE 

SILVANA CARVALINI, OTHNIEL HARFUCH, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LEANDRO 

JOSÉ PINTO, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA e JORGE LUÍS LEPINSK. Colocadas em votação, as 

moções, com exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a 

palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, 

nos termos do artigo 165, § 2°, do Regimento Interno. Com a palavra, o Sr. Presidente solicitou 

que o Sr. Vereador e vice-Presidente LUIZ CARLOS CHIAPARINE conduzisse a sessão. Em 

seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 185/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina Eliana Setani Pugliese, o logradouro público do 

Jardim das Araras que especifica; Projeto de Lei Nº 186/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui 

o programa de cicloturismo “Indaiatuba by Bike”, no âmbito do Município de Indaiatuba e dá 

outras providências”; Projeto de Lei Nº 187/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Denomina Rua Mauro 

Gomes da Silva o logradouro público do Jardim Park Vista Real que especifica; Projeto de Lei 

Nº 188/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Insere no Calendário Oficial do Município o Dia 

Municipal da Pessoa com Surdocegueira; Projeto de Lei Nº 189/23 - EDUARDO TONIN - 

Denomina "José Mateus Ambiel" o logradouro do Jardim Villa Sapezal que especifica; Projeto de 

Lei Nº 192/23 - Executivo Municipal - Dispõe sobre a concessão de estágio remunerado a 

estudantes pela Administração Pública direta e indireta do Município, e dá outras providências; 

Projeto de Lei Nº 193/23 - Executivo Municipal - Autoriza o Município a firmar instrumento de 

estabelecimento de condições para ocupação de faixa de domínio da Rodovia SP-075 com a 

Rodovias das Colinas S.A., e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 195/23 - Executivo 

Municipal - Altera dispositivos da Lei n° 7.705, de 10 de novembro de 2021, que autoriza a 

contratação de pessoal por tempo determinado pela Fundação lndaiatubana de Educação e 

Cultura - FIEC para atender necessidade temporária de excepcional interesse público, e dá 

outras providências; Projeto de Lei Nº 203/23 - Executivo Municipal - Autoriza repasse de 

recursos financeiros vinculados à Secretaria Municipal de Saúde, em favor das entidades que 

especifica, e dá outras providências; Projeto de Lei Complementar Nº 9/23 - Executivo Municipal 
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- Revoga as leis e dispositivos que especifica. Todos os projetos lidos foram encaminhados às 

comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos devidos pareceres, nos 

termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa da Câmara apresentou 

Requerimento de Urgência Especial aos seguintes projetos: Projeto de Lei Nº 203/2023 - 

Executivo Municipal - Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados à Secretaria Municipal 

de Saúde, em favor das entidades que especifica, e dá outras providências; e Projeto de Lei 

Complementar Nº 9/2023 - Executivo Municipal - Revoga as leis e dispositivos que especifica. 

Colocados em votação, os requerimentos de regime de urgência especial foram APROVADOS 

(por unanimidade), e os referidos projetos passaram a ter preferência sobre todas as matérias 

da Ordem do Dia, nos termos do artigo 134, parágrafo único, do Regimento Interno. Finalizado 

o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) 

ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES 

RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE 

SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se 

passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 203/2023 - Executivo Municipal - 

Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados à Secretaria Municipal de Saúde, em favor 

das entidades que especifica, e dá outras providências. Colocado em discussão, com a palavra, 

o Sr. Vereador EDUARDO TONIN manifestou o voto favorável da oposição, enfatizando a 

importância das entidades do terceiro setor e a necessidade de valorizar essas instituições. Ainda 

em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH ressaltou o aumento de dez 

por cento nos valores repassados às entidades em relação ao ano anterior, reconhecendo a 

importância dos trabalhos dessas instituições. Colocado em votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Complementar Nº 9/2023 - Executivo Municipal - Revoga as leis e 

dispositivos que especifica. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Nº 190/2023 - Executivo Municipal - Dispõe sobre a transposição e 

transferência de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente e autoriza a 

concessão de recursos financeiros em favor das entidades que especifica. Colocado em 

discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 182/2023 - Executivo 

Municipal - Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que 

especifica, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO em 

segunda votação (favoráveis: ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE 

LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 
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e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; contrários: ANA MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN). 

Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. PALAVRA 

LIVRE: Inscreveram-se os Srs. Vereadores ALEXANDRE CARLOS PERES, que comentou que 

o Sr. Vereador EDUARDO TONIN mencionou equivocadamente que a Secretaria de Educação 

não se inscreveu no programa Escola em Tempo Integral, esclarecendo que, além desse 

programa, também foi feita a inscrição em outros, tais como Compromisso Nacional, Criança 

Alfabetizada, Educação Conectada, Enec, Salas de Recurso, Cantinho da Leitura e Programa 

Educação e Família; em seguida, enfatizou o progresso das escolas em tempo integral em 

Indaiatuba e elogiou os esforços da Secretaria de Educação; e JORGE LUÍS LEPINSK, que 

comentou sobre um projeto de lei para nomear uma rua em homenagem a Mauro Gomes da 

Silva, morador de Indaiatuba, com uma história significativa na cidade. Nada mais havendo a 

tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às dezoito horas e 

cinquenta e seis minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para constar, foi lavrada 

esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª 

Secretária.  

 

 

 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE SILENE SILVANA CARVALINI 

Vice-Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 32ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 13 de novembro de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos, Senhores Nobres 

Vereadores, Senhoritas Vereadoras. Quero aqui registrar a presença do Ivan Gilio, diretor do 

Procon, público que nos acompanha pela internet e ao vivo, aqui no Plenário da Câmara. E eu 

declaro aberta a 32ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Para a leitura de um trecho da 

Bíblia, eu convido a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. “Dirigi-me na vossa verdade e 

ensinai-me, porque sois o Deus de minha salvação e em vós eu espero sempre”. Salmos 25, 

Versículo 5. Boa sessão a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

EXPEDIENTE 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura e votação da Ata da 31ª Sessão 

Ordinária, de seis de novembro de dois mil e vinte e três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício recebido nº 28/2023, Tribunal de Contas 

do Estado de São Paulo, “Encaminha cópia da sentença proferida nos autos do processo eTC e 

disponibilizada no Diário Oficial Eletrônico em 27/9/2023”. 

Ofício recebido nº 29/2023, Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, “Encaminha cópia da 

sentença proferida nos autos do processo e publicada no Diário Oficial em 27/9/2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os dois ofícios estão no Expediente da 

Casa, à disposição dos vereadores. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Tem mais um. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Esse aqui também? 
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ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Tem mais um ofício. Ofício 30. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício 30... 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Do Executivo. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Do Executivo, “Encaminha solicitação ao Projeto 

de Lei nº 172/2023, de iniciativa do Executivo, que ‘Dispõe sobre a revisão do Plano Municipal 

de Saneamento Básico do município de Indaiatuba’”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Está pedindo para tirar. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “’Instituído pela Lei 6.416, de 6 de fevereiro de 

2015, e dá outras providências’”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Passa. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Passa a ter o regime de tramitação ordinária, 

previsto no artigo 46 da lei orgânica do município, ficando, dessa forma, retirado o pedido de 

tramitação em regime de urgência”. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Aí vai para o edital agora. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: Esse aí não vota, né? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Não, não vota. Com a palavra a primeira-

secretária. Isso aqui é um pedido do Executivo para tirar um projeto que estava em regime de 

urgência. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Edital para conhecimento dos munícipes da 

realização de Audiência Pública. “Projeto de Lei nº 183/2023, do Executivo Municipal, que 

‘Aprova o orçamento do município de Indaiatuba para o exercício de 2024’. A Câmara Municipal 

de Indaiatuba, através da presidência e das comissões permanentes, promoverá no dia 17 de 

novembro, às 9 horas, Audiência Pública para apresentação do projeto de lei da LOA. A 

audiência será realizada em ambiente virtual, gravado na sede da Câmara. Todas as 

informações necessárias para a participação dos munícipes - perguntas, comentários ou 

sugestões - poderão ser efetuadas acessando o canal www.indaiatuba.sp.leg.br/ecamara. As 

mensagens/sugestões/questionamentos por e-mail deverão ser encaminhadas no endereço 

audienciapublica@indaiatuba.sp.leg.br, as quais serão reencaminhadas para os órgãos 

competentes para posterior resposta, até o dia 24 de novembro de 2023”. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para as indicações. Com a palavra a 

primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Eduardo Tonin, “Interceder junto à Secretaria da Educação para promover o planejamento 

robusto e contínuo para aderir aos programas do governo federal para escolas de período 

integral, ação que o município ‘perdeu’ este ano”. 

Pepo, “Implantar em nosso município uma oficina da memória para idosos”. 

Luiz Chiaparine, “Implantar uma coleta de verdes no Distrito Industrial”. 

Alexandre Peres, “Realizar estudo de viabilidade para a substituição de fiação aérea por 

subterrânea nas ruas e avenidas onde há árvores de grande porte no município”. 

Othniel Harfuch, “Avaliar a possibilidade de entregar nas residências os insumos de 

insulinodependentes, curativos, sondagem e alimentação enteral”. 

Silene Carvalini, “Revitalizar o abrigo de ônibus situado na Avenida Euclides Galvão, Chácaras 

Videiras de Itaici”. 

Hélio Ribeiro, “Realizar estudo de viabilidade para a criação de banco de dados para estatística 

e divulgação sobre os portadores do Transtorno do Espectro Autista”. 

Sérgio Teixeira, “Efetuar estudo para que a Secretaria Municipal de Ensino proporcione aos 

professores da rede municipal curso Oratória para Cuidados com a Voz para o início do ano 

letivo”. 

Leandro Pinto, “Abrir o Parque do Mirim - Prefeito Romeu Zerbini ao público a partir das 5h30”. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar estudo para pagamento de insalubridade aos colaboradores 

que trabalham com massa asfáltica”. 

Ana Maria dos Santos, “Intensificar a segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto 

com a Polícia Militar, no terminal de ônibus localizado no cruzamento da Avenida Ário Barnabé 

com a Rua Silvio Candello, no Jardim Morada do Sol”. 

Engenheira Luci, “Efetuar estudo de viabilidade para implantação de vários ecopontos 

subterrâneos na região urbana”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, presidente. 

Agradeço a todos, senhores e senhoras que nos acompanham aqui presencialmente e também 

pelas redes sociais da Câmara Municipal. 

Eu faço uma indicação, presidente, para interceder junto à Secretaria da Educação para 

promover o planejamento robusto, contínuo, para aderir aos programas do governo federal para 

escolas de período integral, ação que o município “perdeu” esse ano. Eu estive uma visita a 

Brasília tem duas semanas, e estive lá no gabinete do deputado federal Bruno Ganem, e fui ao 

Ministério da Educação para verificar os programas que o governo federal está disponibilizando 

para os municípios e para o estado. E os vereadores e vereadoras desta Casa sabem o quanto 

os pais solicitam vagas em período integral nas escolas que oferecem essa modalidade, tanto 

para municipais como para estaduais. Vários de nós já solicitamos em Plenário, através das 

indicações, que mais vagas em tempo integral fossem criadas no nosso município. Inclusive, 

agradecer a presença do secretário Eddye, que está aqui. Mas, assim, Eddye, aproveitando a 

sua presença aqui, eu estive lá, e em junho deste ano o governo federal lançou um programa, 

Escola em Tempo Integral. Eu fui até ver se tinha algum programa para escola... para 

profissionalizante, para ver se a gente conseguia trazer mais recurso principalmente para a Fiec 

com o objetivo também, e vi que tinha um programa do governo federal em relação a escolas de 

tempo integral, e com o objetivo de financiar vagas nas escolas de educação básica de período 

integral, transferindo verba diretamente para os municípios e estados que aderissem ao 

programa. E fui informado na ocasião que estive lá com um diretor lá do Ministério da Educação 

que Indaiatuba ainda não tinha se inscrito. E aí eu falei: Não, então vamos correr com isso daí. 

A assessoria do deputado estava junto com a gente. Então, coloco até a assessoria do deputado 

à disposição, Eddye, para ver esses programas do governo federal que estão em andamento. 

Conversei já com algumas pessoas ligadas ao governo, disse que já inscreveu para o ano que 

vem. Mas coloco o gabinete do deputado à disposição para que esses programas do governo 

federal... que vocês acionem o deputado e falem: “Viu, esses programas, se vocês puderem nos 

informar e nos alertar...”. A gente está aqui pensando no bem de Indaiatuba. Eu fui eleito, o Pepo 

foi eleito, todo mundo foi eleito aqui. Nós temos uma coisa em comum, apesar de 

posicionamentos políticos diferentes: nós queremos o bem de Indaiatuba. Isso é fato. Então eu, 

em nome do deputado federal, coloco o gabinete dele à disposição. Inclusive, essas obras... 

essas verbas, que seriam para esse ano, iam ser depositadas agora. Só mais um... Finalizar 
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aqui. Iam ser disponibilizadas ainda este ano para vagas que já existem. São quatrocentas e dez 

vagas. E Indaiatuba perdeu um milhão cento e noventa e dois mil oitocentos e trinta e três e 

cinquenta, que seria destinado para custear escola em período integral. Então, Eddye, conte com 

a gente, com a assessoria do deputado, se precisar. E a gente está aqui por um bem melhor, 

que investir na educação com certeza é investir no futuro de Indaiatuba. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa. Boa noite aos vereadores, às vereadoras, à nossa intérprete Gislaine. 

Antes de eu falar da minha indicação, vou me apresentar para os deficientes visuais que nos 

acompanham. Meu nome é Ana Maria, tenho um metro e sessenta de altura, cabelo preto, 

comprimento médio, hoje está preso. Estou usando uma blusa verde, uma calça azul e um sapato 

preto. 

A indicação que eu trago hoje é a de número 2.866. Solicito ao prefeito para intensificar a 

segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no terminal de 

ônibus localizado no cruzamento da Avenida Ário Barnabé com a Silvio Candello, no Jardim 

Morada do Sol. Em contato com moradores e comerciantes, recebi reclamações: que há tempo 

vêm solicitando à prefeitura o aumento do policiamento realizado pela Guarda Civil e Polícia 

Militar, com o apoio da Secretaria de Assistência Social, para intensificar dezenas de indivíduos 

que se encontram aglomerados no terminal de ônibus localizado no cruzamento da Avenida Ário 

Barnabé com a Rua Silvio Candello, no Jardim Morada do Sol. Eu estive lá semana passada, 

alguns moradores e alguns comerciantes solicitaram que eu fosse até lá, eu fui e me deparei 

com a situação bem desagradável. Ali nesse local, nesse ponto de ônibus, está prometido para 

que seja... atrás do ponto de ônibus um ponto acho que para motoboy, alguma coisa assim, mas 

ele não está sendo utilizado. Só o ponto de ônibus mesmo está sendo utilizado. Tem uma praça 

ali, uma praça que foi feita há pouco tempo. Eu pedi a revitalização dessa praça, foi feita a 

revitalização, o jardim ficou muito bonito, colocaram bancos novos, colocaram lixeira, mas os 

moradores de rua estão tomando conta e os usuários de drogas. Atrás, tem aquele muro enorme, 

que é da escola, e as pessoas ficam usando drogas ali. E na varanda que tem ali, os moradores 

de rua estão usando para todos os fins que vocês possam imaginar. Os moradores estão 

desesperados. Quando eu pedi a revitalização, pedi também um policiamento, e foi colocada 

uma viatura ali. Só que ficou ali uns quinze dias, vindo todos os dias a viatura. Depois não veio 

mais. Aí vinha, ficava uma horinha a viatura e saía. Hoje não está mais. Eu fui lá dois dias 
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seguidos, em períodos diferentes, e em nenhum momento tinha a viatura. Fiz a indicação, entrei 

em contato com alguns órgãos da prefeitura, e a Assistência Social principalmente já foi lá, já 

fizeram, já, o trabalho deles, da Assistência Social. Agora eu peço para que a Guarda fique lá, 

que a prefeitura tome providências junto com a Secretaria de Segurança, colocando uma viatura 

ali de dia e de noite. Não adianta colocar uma horinha, sai... Assim as pessoas voltam a usar 

drogas ali e os moradores dali, os comerciantes, ficam desesperados, ok? Gratidão, boa sessão, 

e muita luz a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero aqui registrar a presença do 

secretário municipal de Educação, Senhor Eddye. Seja sempre bem-vindo a essa Casa de Leis. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: O Sérgio também quer falar. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite à 

imprensa falada e escrita. Boa noite ao Ivan Gilio, Carol, Francisco Mandela, nosso Qurina(F), 

grande amigo, Professor Fred, e, claro, hoje não poderia de agradecer o Doutor Lucas, Doutor 

Juliano, por toda a assistência que vocês deram para nós, né, Pepo, lá em Brasília, na qual 

esteve eu, Pepo, Leandro e o Hélio. Obrigado por tudo que vocês fizeram lá para nós. 

Sr. Presidente, hoje eu quero aqui apresentar uma indicação na qual estou pedindo ao poder 

público que faça um estudo referente a uma possível insalubridade para aqueles amigos que 

trabalham com asfalto, ou seja, massa asfáltica. Todos nós, na porta de nossa casa ou da nossa 

rua, quando nós temos um tapa-buraco, a gente sente aquele cheiro horrível de asfalto. Agora, 

imagina vocês quando esse povo trabalha diariamente com esse produto, que é até químico, e 

isso aí é tóxico também. Então, para que o poder público possa tomar uma providência e possa 

haver um meio para ajudar esse povo, porque são eles que, quando vocês pedem para tampar 

um buraco, pedem para fazer um asfalto, são eles que vão lá. Isso aí traz muito prejuízo para a 

saúde desses amigos. Então, para que possa ver uma forma também... Eu sei que a vida, quando 

a gente tem um prejuízo, principalmente na saúde, a gente nunca consegue recompensá-la, né, 

Jabá, mas tem que pelo menos fazer uma forma de ajudar esses irmãos. 

Quero aqui também só falar para a Ana... Ana, esse local que você falou aí, lá da Ário Barnabé, 

eu moro do lado, e ali foi feita uma reintegração de posse através de mim. Entrei na Justiça, e 

foi feita uma reintegração de posse daquele local, porque ali foi foram tirados nossos amigos, 

que ali jogava malha do Clube Santa Rosa, e só pessoas interesseiras tomaram conta dali. 

Então, já foi feita a reintegração de posse dali certinho, já conversei com o nosso prefeito, e ali 
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será implantado, sim, um posto da Guarda Municipal, tá bom? E aquela praça lá também, aquela 

praça, quem pediu foi a gestão passada. Inclusive, está no nome do nosso grande amigo Adilson, 

da Grazielly(F) Moda, tá bom? Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero aqui registrar a presença do 

Francisco Mandela, que foi vereador dessa Casa, e também do Senhor Corrêa, superintendente 

do Seprev. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra a engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar o 

Sr. Presidente, no qual eu cumprimento toda a Mesa, os colegas vereadores, vereadoras e a 

todos vocês que estão... que vieram aqui nos prestigiar nessa noite. Também estendo aí os 

cumprimentos ao meu amigo Eddye, que hoje nós pudemos aí participar, junto com o prefeito, 

do encerramento, através da formatura aí de algumas escolas, maravilhosamente. Para mim, 

está sendo um momento muito importante, uma emoção, muito organizado. Está sendo lindo, 

Eddye. Parabéns aí por todo o seu trabalho, viu? Também quero ressaltar aqui meus 

cumprimentos ao Francisco Mandela, como o Sr. Presidente disse, o ex-vereador aqui da Casa. 

Estendo aí meu abraço. Senhor Corrêa, também, estendo aí os meus cumprimentos. 

Sr. Presidente, a minha indicação de hoje é apenas um - fiz duas indicações - reforço, que eu 

pude observar que essa indicação, ela já obtém no sistema aqui da Casa, que a indicação é a 

2.882, que é fazer um estudo de viabilidade para implantação de vários ecopontos subterrâneos 

na nossa cidade. O Sr. Presidente, nosso vereador, ele já fez essa indicação, estou apenas 

reforçando, porque chegou esse pedido no meu gabinete, e eu, assim, julguei muito importante, 

né? Por isso que eu estou aqui colocando novamente, haja vista poucos ecopontos subterrâneos 

na nossa cidade, onde contribuem para uma situação, pois as pessoas acumulam diversas 

materiais, muitas vezes, desordenadamente no solo, de maneira inadequada. Esse 

comportamento não é apenas um resultado visual poluído. Ele polui o nosso ambiente. E eu 

considero a implantação do ecoponto na nossa cidade para descarte pode ser fundamental para 

reverter essa situação. E eu estive no Jardim Regente, e lá na área verde existe uma situação lá 

que é uma situação crítica. Isso me chamou um pouco a atenção, quando a pessoa me chamou 

até o local para estar indo até o local. Então, eu peço aí ao Poder Executivo que avalie e faça 

um estudo com carinho na nossa cidade, em alguns pontos aqui na... em alguns pontos em que 

há necessidade mesmo de instalar esses ecopontos subterrâneos para que as pessoas possam 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

conduzir aí os seus materiais, que possam ser separados e não contaminar mais o nosso meio 

ambiente e, principalmente, o nosso solo. É isso, Sr. Presidente. Muito obrigada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero aqui também registrar a presença do 

secretário adjunto de Governo, Senhor Arthur Spíndola, ex-vereador dessa Casa. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Queria cumprimentar aqui meu 

amigo Senhor Corrêa, superintendente do Seprev. Quero cumprimentar também aqui o Senhor 

Secretário de Educação, o Eddye. Não posso esquecer também o meu grande amigo, 

engenheiro Wilson, do Saae, que faz parte da Paróquia São Francisco de Assis e está aqui com 

o seu time de ouro, aqui. Parabéns, Wilson. Todo o time aqui prestigiando uma sessão legislativa. 

Duas indicações eu quero discutir hoje aqui, e elas são correlacionadas. Recentemente, nós 

tivemos aqui problemas sérios com a interrupção de energia devido a fortes chuvas e ventos 

fortes, que acabaram derrubando árvores de grande porte, que acabaram caindo em cima dos 

fios, rompendo os fios e deixando uma boa parte da cidade sem energia. E essas duas 

indicações são nesse caminho, nesse sentido, para... visando inibir ao máximo essa questão. 

Inclusive, isso pairou no noticiário, inclusive, nacional, a cidade de São Paulo ficou uma semana, 

milhões de habitantes, com problema de energia. E duas sugestões eu queria dar aqui ao 

Executivo através de indicações. Uma delas é que nas ruas e avenidas onde se existe árvore de 

grande porte fazer um estudo de viabilidade técnico financeira para tornar essa fiação 

subterrânea. Por que nessa região apenas? Porque a gente sabe que o custo é elevado, mas 

que... Eu entendo que o primeiro passo tem que ser dado, mas eu sou muito responsável de 

pedir um estudo técnico-financeiro para poder verificar a viabilidade disso. Por outro lado, eu 

entendo que os novos loteamentos que estão saindo... já deveria vir uma lei para cá para poder 

exigir que nesses loteamentos novos a fiação seja subterrânea. “Ah, mas daí vai onerar muito os 

loteadores”. Não, gente, porque se você está implantando no loteamento novo, o método de 

construção disso é por valas abertas, o que é cinco vezes mais barato do que por um método 

não destrutivo, que é como se fosse um tatu. Então, se for fazer na cidade, tem que ser via 

método não destrutivo, a gente chama MND, que é como se fosse um tatu. Isso é bem caro. 

Agora, por valas abertas, você abre uma vala e você coloca o condutor e coloca a fiação dentro, 

é cinco vezes mais barato. Tanto é que vários loteamentos já são feitos assim porque o loteador 

entende que vai vender mais fácil, mesmo porque a identidade visual, a questão visual, a 

poluição visual, ajuda muito também, porque você ficar olhando aquele monte de fio lá, aquilo 
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visualmente não é interessante. Então, eu entendo que os novos loteamentos deviam ser 

exigidos, como já tem algumas cidades que são assim, ser implantada já de cara fiação 

subterrânea. E na cidade, que já está consolidada, locais onde árvores de grande porte existem, 

fazer um estudo técnico-financeiro para poder fazer essa fiação subterrânea. Tenho certeza que 

isso inibiria bastante... não acabaria, mas inibiria bastante a questão dos problemas de 

rompimento de fiação e, consequentemente, falta de energia. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero aqui também registrar a presença do 

Feijão, da Defesa Civil. Muito obrigado por todo esse trabalho que você teve com a sua equipe 

nos últimos dias na cidade de Indaiatuba juntamente com a equipe do Magrão, que acabou de 

chegar aqui. Em cima disso que o Alexandre falou, Indaiatuba, assim como outras cidades da 

região e do estado de São Paulo, passou por um momento bem difícil com chuvas fortes, ventos, 

e essa equipe da Defesa Civil e do Magrão, das árvores aí, trabalharam dia e noite para recuperar 

tudo que foi destruído. Então, parabéns, Feijão, seja bem-vindo a essa Casa de Leis, e você 

também, Magrão. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Boa noite, nobres vereadores, Mesa, público presente, nossas intérpretes, agora 

com o retorno da Jennifer, secretário Eddye, meu amigo, meu irmão, o Feijão, que está por aí 

também, o Arthur Spíndola, que veio nos fazer uma visita, o Ivan Gilio, todos que aqui estão e 

todos que nos acompanham em casa. 

Eu vou citar três indicações que eu fiz para a área da educação. A primeira é o cuidado com os 

professores, principalmente com o nosso principal instrumento de trabalho, que é a voz. Então, 

uma indicação que eu estou fazendo junto à prefeitura para chegar até a Seme, e o Eddye estar 

aqui presente hoje, então, que proporcione aos professores essa orientação, esse curso de 

cuidado com a voz, de preferência no início do ano letivo, mas que isso tenha um 

acompanhamento durante todo o ano, porque vai chegando no final do ano aí, o professor já vai 

contando nos dedos para chegar o período das férias e a voz vai se findando. 

Uma outra indicação voltada para a área da educação é, se possível, fazer um estudo para 

implementar, adotar, um material que vai ajudar os professores e os alunos com Transtorno do 

Espectro Autista. Um material didático para fazer essa inclusão, que já vem sendo feita, mas 

implementar e complementar essa inclusão para dar essa atenção maior a essas crianças. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

E a terceira indicação voltada para essa área é que possa ser inserida na rede a Escola da 

Inteligência, o programa Escola da Inteligência, que visa trabalhar o desenvolvimento 

socioemocional do aluno. Mas isso envolve não somente o aluno: os professores, os familiares, 

os gestores, a escola como um todo. Então, é um programa excelente, de excelência, que vem 

trabalhando esse desenvolvimento socioemocional, e nós precisamos, tá? Nós precisamos, que 

nós estamos nos deparando com situações na escola que antes nós não víamos, ou antes 

deparávamos, mas não estava tão aflora assim, tão aflorado assim, tá? Então, a gente precisa 

cuidar das nossas crianças, dos nossos filhos, que são o futuro. E como a educação é a base de 

tudo, que essa base seja valorizada, seja reconhecida, não só na fala, mas em atitude, em 

valorização do professor, em valorização do funcionário, em valorização dos gestores. Essa dica 

que o Du Tonin citou aqui sobre a questão da escola em período integral é muito interessante, 

Du. E o bom também é quando vem de lá para cá. O próprio deputado pode informar a prefeitura: 

“Ó, vai ter o programa tal. Fiquem atentos”, ou informar o vereador, né? Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Adorei esse negócio da voz aí. Acho que eu 

vou participar, porque estou sem voz já. Adorei. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Também estou 

um pouquinho rouco. Acho que vou participar também. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Também está sem voz. É, você... 

[Risos] 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Muito calor, ar-condicionado. Boa noite a todos da Mesa. 

Boa noite, amigos, nobres vereadores, imprensa falada e escrita, público aqui presente. Gostaria 

aqui de dar um abraço aqui no Ivan Gilio, sempre presente, meu amigo Ivo, que será 

homenageado, parceiro, Mandela, Senhor Corrêa, em especial ao nosso secretário de 

Educação, Senhor Eddye, um trabalho magnífico que faz em pouco tempo na cidade, né, e é um 

dos secretários, Sr. Presidente, que mais tem respeito pelos vereadores aqui dessa Casa. Todos 

os convites que esse secretário nos manda, ele manda um áudio para cada vereador. Isso é 

respeito. Tem muitos que não têm, mas ele tem esse diferencial. 

Sr. Presidente, gostaria de fazer uma indicação aqui. É sobre a possibilidade de abrir o Parque 

Mirim às cinco e meia da manhã. Eu tive diversas... Parece ser simples, né, mas eu tive diversas 

reclamações que as pessoas daquela região, o Parque Indaiá, Jardim Morumbi, pessoas do 
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próprio sítio, querem fazer ali... Então, nós temos um parque muito bonito, muito belo, e eles 

querem ir cinco horas, cinco e meia da manhã, para fazer o exercício, para que dê tempo que as 

pessoas possam ir trabalhar. Então, eu vou levar essa indicação para o secretário responsável 

da pasta, o Senhor Guilherme, que inclusive é um grande amigo nosso, que esse parque possa 

ser reaberto um pouquinho mais cedo. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: É o Salla? O Salla? Eu levo para o Salla, levo para o 

Guilherme, né? Acho que cada um tem a força aí. No mais, hoje é só, Sr. Presidente. Obrigado 

de novo a cada um aqui a presença, e uma ótima sessão a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Com a palavra o 

vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Aproveito para 

cumprimentá-lo, cumprimentar toda a Mesa, cumprimentar meus colegas vereadores, 

cumprimentar Senhor Corrêa, que tem sempre participado nas nossas sessões, é sempre um 

prazer tê-lo aqui. Um prazer, Eddye, ter você aqui também, e parabenizá-lo em como você está 

conduzindo a Secretaria de Educação. E, realmente, você tem um diferencial, e a gente tem visto 

isso no seu trabalho, no dia a dia. Ivan Gilio, que também nos prestigia sempre, Doutora Carol, 

o Arthur Spíndola, ex-colega de vereança aqui. E aproveito para cumprimentar também o Feijão, 

Magrão, que estão por aí. 

A minha indicação, na verdade, é uma indicação que tem feito... acho que vários colegas já 

fizeram. As pessoas que têm doenças crônicas, então, normalmente têm necessidade de um 

cuidador, e dificilmente essas pessoas conseguem sair e deixar essas pessoas com doenças 

crônicas, como diabetes, insulinodependentes, pessoas que precisam de sonda com nutrição 

parenteral... enteral, perdão, e buscar esses insumos nos postos de saúde. A minha indicação é 

que exista um programa que faça isso, que você já tenha cadastrado, e a gente tem cadastrado, 

mas que esses insumos sejam levados às devidas residências, principalmente para as pessoas 

que são insulinodependentes, que têm escaras de decúbito, pacientes que são acamados, 

pacientes que têm sonda... sondagem tanto para nutrição como sondagem de alívio urinário, 

para crianças... para pacientes que tem uma dificuldade de diurese. Então, assim, facilitaria muito 

a vida dessas pessoas. É isso que eu peço ao nosso Executivo, para que leve em consideração 

e ajude um pouquinho essas pessoas que já sofrem tanto. Obrigado. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Engenheira Luci, “Congratula o padre Dalmirio do Amaral, seus coordenadores e sua equipe de 

eventos pela festa em louvor ao Padroeiro de São Francisco de Assis”. 

Luiz Chiaparine, “Congratula a Fatec Indaiatuba pela nota 4 no Enade, Exame Nacional de 

Desempenho de Estudantes, na área de Gestão Empresarial e Comércio Exterior”. 

Silene Carvalini, “Congratula Evydhence Pericia Automotiva em virtude da excelência e 

dedicação demonstradas em suas prestações de serviços de perícias automotivas”. 

Pepo, “Congratula o Campi pelos 50 anos de existência frente ao município de Indaiatuba”. 

Othniel Harfuch, Hélio Ribeiro e Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora 

Hérica Lopes da Rocha, ocorrido em 7 de setembro (sic) de 2023”. 

Othniel Harfuch, “Louva os profissionais e voluntários atuantes nas ações emergenciais contra 

ações de tempestades pelo empenho e comprometimento com a cidade de Indaiatuba”. 

Eduardo Tonin, “Manifesta pesar pelo falecimento de Tiago Chiconato Ferreti, ocorrido em 7 de 

novembro de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula os estudantes e professores do projeto de circo Vidart da rede 

municipal de ensino pela organização e apresentação do espetáculo O Espetáculo Não Pode 

Parar, realizado no mês de novembro de 2023 no Ciaei”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula os atletas Karina Mariana da Silva”... 

[Aplausos] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Arthur de Oliveira Nogueira, Jeanderson de 

Almeida Oliveira, Maicon de Jesus Santos, Heloisa de Melo Azevedo, Alan Cangussú da Rocha 

Filho, Ryan de Almeida Machado Rianny Santana da Silva, Murilo Fiorentino Alves Anversi, que 

conquistaram medalhas no Meeting Interestadual Interclubes de Judô”. 

Eduardo Tonin, “Manifesta pelo pesar de falecimento da Senhora Sebastiana Mello da Rosa, 

ocorrido em 11 de novembro de 2023”. 
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Sérgio Teixeira, “Manifesta pelo pesar de falecimento da Senhora Aparecida de Fátima Mesquita, 

ocorrido em 12 de novembro de 2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente. Deixar aqui meu abraço 

ao Eddye, secretário da Educação. Está fazendo uma festa maravilhosa aí na formatura das 

crianças. Também falar aqui do nosso homenageado, que... o qual está incluído à Paróquia São 

Francisco. Parabéns à nossa vereadora, engenheira Luci, e o Wilsinho, nosso... o meu xará. 

Opa, calma aí. O meu xará. 

Sr. Presidente, hoje eu quero fazer uma moção aqui para esses heróis, esses jovens, que saem, 

muitas das vezes, da nossa cidade, saem sem o pai, sem a mãe, mas saem com pessoa 

responsável - no caso, do Professor Fred - e outras pessoas que estão coordenando esse 

trabalho, ambos da Secretaria de Esporte. Então, queria parabenizar primeiro vocês pela 

responsabilidade que vocês carregam junto com vocês em ter esses jovens todos sob o seu 

controle. Então, no dia três... nos dias três, quatro e cinco de novembro aconteceu na cidade de 

Itajaí, Santa Catarina, o Meeting Interestadual Interclube de Judô, no qual eles representaram a 

nossa cidade de forma maravilhosa. Ganharam aqui de São Paulo... de uma equipe de São 

Paulo, onde participaram mais de mil e quinhentas pessoas, no total; venceram o meu Paraná. 

Fazer o quê, né? Venceram Santa Catarina e o Rio Grande do Sul. Então vocês estão de 

parabéns por tantas pessoas que lá estavam, mais de mil e quinhentas pessoas, e vocês trazer 

esse título para a nossa cidade de Indaiatuba. 

Então, assim que tem que ser: jovem sadio, jovem obediente e jovem que saiba aproveitar tudo 

aquilo de benefício que nossa cidade dá para o nosso jovem. Então eu queria aqui agradecer a 

vocês, cada um que esteve presente em Itajaí, através do nosso coordenadores. Agradecer a 

Karina, o Arthur, Jeanderson, Maicon, Heloísa, Alan, Ryan, Rianny, Murilo. Aê, Murilo. Queria 

que vocês ficassem em pé para que todo mundo pudesse dar uma salva de palmas para vocês. 

Todos jovens.  

[aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Que Deus abençoe a cada um de vocês, que vocês 

continuem sempre dessa forma, que eu tenho certeza que vocês chegaram muito longe.  
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Agradecer também aqui o Campi, pelos seus cinquenta anos. Campi é onde o nosso Pepo, nosso 

presidente, né, lá se tornou um cidadão do bem, como muitas outras pessoas também se tornam. 

Só lembrar aí, quando tiver alguma festinha lá, chamam todos os vereadores porque somos nós 

quem votamos muitas, muitos benefícios para lá. Parabéns também ao Campi pelos seus 

cinquenta anos.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra vereadora Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero, primeiramente, 

cumprimentar a Mesa, em nome do nosso presidente. Cumprimentar vereadores, vereadoras, 

imprensa aqui presente. Cumprimentar o público que está presente. Cumprimentar o secretário 

da Educação, Ed, Seu Corrêa, o Arthur. E parabenizar a todos aí, pelas homenagens, pelas 

moções e deixar aí o sentimento às famílias pelos falecimentos.  

Minha moção hoje, quero aqui cumprimentar o Nicolas e o Daniel, que são da Evydhence Perícia 

Automotiva. E é com grande satisfação que dedicamos essa moção à equipe de vocês. Vocês 

tem sido referência no setor de perícias automotivas aqui, no município. E, ao longo de sua 

trajetória, esta empresa exemplar tem se destacado não apenas pela excelência técnica, mas 

também pelo compromisso com a qualidade, com a ética e com a satisfação dos seus clientes e 

pelo bom atendimento dos seus profissionais a todos aqueles que utilizam o serviço. A 

Evydhence Perícia Automotiva está desde dois mil e nove em Indaiatuba, atendendo ali na 

Francisco de Paula Leite. Atua no segmento de vistoria veicular credenciada pelo Detran São 

Paulo, colaborando para garantir a procedência e qualidade dos veículos negociados em nosso 

município. Sob o comando do Nicolas e do Daniel já foram mais de cem mil veículos certificados 

por essa equipe, e além das amizades e parcerias que vocês construíram ao longo de todos 

esses anos. Então eu quero parabenizar toda a sua equipe em nome de vocês. Dizer aí que o 

trabalho continua, que vocês sempre estão inovando, estão aí realmente trabalhando em prol aí, 

da população da cidade. E parabenizar mais uma vez. Continuem com esse trabalho e que o 

futuro reserve aí ainda grandes coisa para vocês. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado novamente pela palavra. Eu tenho duas moções 

hoje, uma delas fiz junto com o Hélio, com o Leandro, e é uma moção de pesar. É uma moção 
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para Hérica Lopes da Rocha, os pais, o Elton que está sempre... que tem conduzido o Farol com 

todo esforço, com toda maestria, sempre tentando fazer com que melhore a vida das pessoas 

que precisam estar lá, né? A Hérica tem dois irmãos: o Tiago e a Débora, quatro: filhos Rafaela, 

Vinícius, Gabriela, Davi e deixa o esposo Ralf. Em agosto desse ano, nós fizemos uma moção 

de homenagem a PJ Veículos, da qual a Hérica era sócia. E quero aqui desejar a todos os meus 

sentimentos, meu sentimento de pesar à família e que Deus possa confortar o coração de todos.  

E a segunda moção, na verdade foi uma moção que eu fiz depois de uma conversa com o nosso 

ex-vereador Arthur Espíndola, hoje vereador licenciado, né, mas é secretário adjunto de 

Governo, e com o Feijão, da Defesa Civil. Eu queria só ler um texto que a gente acabou 

elaborando junto com os dois: com o Arthur e com o Feijão. Nos últimos meses tivemos grandes 

temporais em Indaiatuba, na verdade, em toda a região, todo o país, né? Chuvas intensas com 

ventos de mais de cem quilômetros por hora, e com isso a gente teve... tivemos muitos estragos, 

com queda de árvores, problemas de energia, com mais de cento e cinquenta árvores caídas no 

intervalo de poucas semanas, avenidas interditadas e grandes destruições por conta desses 

fenômenos da natureza. Esta Casa já reconheceu o trabalho da Semurb, da Semob, da Defesa 

Civil, de todos os prestando um excelente trabalho. E nós gostaríamos de complementar esse 

reconhecimento, estendendo à equipe da Corpus e aos voluntários, de forma... que de forma, 

obviamente, voluntária, fizeram um grande trabalho. Apesar da empresa Corpus ser contratada, 

não podemos esquecer dos seres humanos que estão por detrás dos uniformes. São pessoas 

que deixam suas famílias e respondem a um chamado de emergência para socorrer nossa 

cidade. Assim como os voluntários também estão sempre de prontidão, esses não possuem 

qualquer tipo de obrigação ou remuneração, apenas querem ajudar a nossa cidade. A magia 

acontece por conta dessas pessoas que, bravamente, enfrentam as adversidades, que atuam 

por horas a fios e muitas vezes no frio, no escuro e chuva e para que melhorem a vida e possam 

fazer com que essa cidade volte ao normal. Eu queria citar só o nome de algumas pessoas: da 

Cátia e do Feijão, da Defesa Civil, Magrão, que coordena a equipe da Corpus, e o Claudinei. E 

eu queria pedir para que vocês se pudessem ficar em pé e uma salva de palma para vocês.  

[Aplausos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Muito obrigado por tudo que vocês fazem.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra vereadora engenheira Luci.  
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VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Obrigada, Sr. Presidente, pela oportunidade. 

Eu quero fazer uma congratulação, nessa noite, muito especial. A minha congratulação é para o 

padre Dalmirio Djalma do Amaral, da Paróquia São Francisco de Assis, e os coordenadores 

Wilson Martins e Wilson Cândido, e a sua equipe de eventos pela festa em louvor ao padroeiro 

São Francisco de Assis com a quermesse realizada nos finais de semana entre o dia vinte e três 

de setembro e o dia oito de outubro. A festa tem como intuito celebrar a homenagem a uma das 

personalidades santas mais admiradas pela comunidade católica: São Francisco de Assis, o 

padroeiro dos animais e da natureza. A novena ocorreu entre o dia vinte e cindo de setembro e 

o dia quatro de outubro, que é o dia de São Francisco de Assis. O empenho e a dedicação de 

todos contribuíram para o sucesso desse momento de fé e celebração da comunidade. Parabéns 

a todos que ajudaram e fizeram parte dessa festa. Fiquem de pé, por gentileza, os integrantes 

que colaboraram que essa festa fosse realizada. Parabéns a todos vocês! Obrigada, Sr. 

Presidente.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Leandro Pinto.  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra novamente, Sr. Presidente. Hoje 

a minha moção de pesar vai para a Hérica, ex-esposa do meu cunhado Marcos, lutou contra um 

câncer, né, incansavelmente aí, batalhou muito. É muito conhecida na cidade; filha do Elton; 

deixou aqui quatro filhos, os dois aqui que estão presente, o Vini, parceirão, a Gabi, e mais dois 

no seu atual casamento com o Ralf. Então fica aqui, Marcos, fica aqui Vini, Gabi, todo o meu 

abraço, meu sentimento sincero. Saiba que a sua mãe hoje está em um lugar melhor do que 

aqui. Tenha certeza disso. Pode contar com seu amigo aqui, viu? Um abraço, Marco. Fica com 

Deus.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Só reforçando o que o Leandro falou, a 

Hérica era filha do Elton, que é o presidente da Comunidade Farol. Então, todos nós aqui 

acompanhamos a luta dela contra o câncer, mas, infelizmente, quando Deus chama... Parabéns, 

Leandro, pela moção. As moções quando em discussão. Com a palavra o Vereador Professor 

Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Quero agradecer aqui 

também a presença do Seu Corrêa, palmeirense. Chegamos, hein, Seu Corrêa? Deixaram. O 
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Alan, meu aluno lá do Eneias, a Karina, que foi minha aluna também, que está ali. Obrigado pela 

presença de vocês. Parabéns a todos os homenageados aqui; e o pesar às famílias enlutadas.  

Eu tenho duas moções também. A primeira moção de pesar da Senhora Aparecida de Fátima 

Mesquita. Ela foi inspetora na Emeb Professora Áurea, muito alegre, uma alegria contagiante, 

muito profissional e vai deixar muita saudade. Toda a comunidade escolar gostava muito dela e 

do trabalho que ela realizava com as crianças. Então fica aqui o nosso sentimento aos familiares, 

que Deus conforte cada um deles.  

E a moção de congratulação vai para um grupo que eu sou fã, não é de hoje, que realiza um 

trabalho maravilhoso em prol da educação, em prol da cultura, que é o projeto Vidart, Projeto de 

Circo Vidart. Quero fazer essa moção aos professores, aos estudantes, citar aqui o nome dos 

professores Ana Lúcia, Adriana Lúcia, Simone Ribeiro, Mirian, João Paulo, Lucilene, Fábio, as 

professoras referência de arte Ana Carolina e Eliane Pismel, e aos estudantes das Emebs Padre 

Joaquim, Maria Benedita, Cleonice Lemos Naressi, Sylvia Sannazzaro e Wladimir Olivier. O 

espetáculo não pode parar, essa é a apresentação desse ano do Projeto Vidart, que está 

fantástico. Eu tiro o meu chapéu para vocês. Gostaria que vocês ficassem de pé para que o 

público conheça os profissionais que desenvolvem esse trabalho com as nossas crianças a partir 

do terceiro ano do ensino fundamental. Quem não teve a oportunidade de assistir ainda, tem 

mais dois dias de apresentação agora, em novembro, dias vinte e um e vinte e dois. Os dois 

primeiros foram oito e nove, eu estava lá, o Alexandre Peres também, a engenheira Luci. 

Parabéns. E que vocês possam fazer muitos mais projetos nesse nessa pegada do Vidart, com 

esse intuito. Parabéns mesmo. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Eu fiz 

uma moção. Gostaria de fazer o uso da palavra. Antes de mais nada, peço desculpa para vocês 

pela dificuldade que eu estou com a voz. Hoje estou totalmente rouco. Eu e o Leandro Pinto, eu 

não sei por que, né, Leandro? Mas a gente vai focar naquele projeto do Sérgio, fazer um 

tratamento fonoaudiólogo para cuidar mais da voz, principalmente nos finais de semana.  

Eu quero aqui, antes de mais nada, cumprimentar todos os presentes. Francisco Mandelo, foi 

vereador dessa casa, Arthur Spíndola, todos os homenageados, imprensa falada, escrita, todos 

os colaboradores dessa Casa.  

Eu fiz uma moção pelos cinquenta anos do Campi. O Campi, há cinquenta anos atrás, foi fundado 

com o nome de Círculo de Amigos do Menor Patrulheiro de Indaiatuba; e nos anos oitenta, eu 
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ainda criança, eu tive uma oportunidade, assim como outros jovens daquela época, eu posso 

citar o nome de vários secretários, que se tornaram secretário depois Alexandre Guedes, José 

Carlos Selone, Osni, da Habitação, Renato Lopo e tantos outros passaram pelo Campi; eu fui do 

décimo quinto treinamento. E o Campi tem um trabalho diferenciado há cinquenta anos, né? Hoje 

as coisas mudaram muito. Naquela época, para entrar no Campi tinha que ter uma bicicleta e 

tinha que ter dez anos de idade. Hoje está aqui representando o Campi a Senhorita Lillian, o Seu 

Antônio Corrêa e junto com a presidente Vera, fazem um trabalho diferenciado. Esse trabalho 

diferenciado é o quê? Dar suporte para os jovens, principalmente aqueles jovens da periferia, 

que estuda meio período e depois não tem o que fazer, fica na rua, fica aprendendo a coisa 

errada. Então o Campi, ele dá um ensinamento. Hoje mudou de nome, hoje é Círculo dos Amigos 

Mobilizados na Preparação Profissional de Indaiatuba. Eles preparam o jovem para o mercado 

de trabalho.  

E o que eu achei interessante, Seu Corrêa, que eu fui no evento de cinquenta anos, que as 

mesmas empresas que estavam lá nos anos oitenta, quando eu fui patrulheiro, Iama(F), Filtros 

Osman e ainda continua com o convênio com o Campi, porque sinal que dá certo. Então, essa 

entidade, o Campi, essa instituição, ela já tirou milhares, milhares, já formou milhares e milhares 

de crianças, e faz parte da história do Indaiatuba. E quando eu entrei dentro do Campi, depois 

de quase quarenta anos, eu me emocionei de ver a sala de aula, aqueles jovens, e eu me vendo 

na vida deles, né? Buscando uma preparação, buscando um futuro melhor, condições de 

trabalho, ensinamento.  

Então quero aqui agradecer o Seu Corrêa, a Dona Lilian; mandar um abraço para toda a diretoria, 

principalmente para Dona Vera Canali, que é a presidente hoje. E conte sempre com essa Casa, 

Seu Corrêa. Parabéns, Campi, pelos cinquenta anos de Indaiatuba. Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. As moções foram aprovadas por unanimidade, e as moções de pesar serão 

encaminhadas às famílias enlutadas.  

Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 185/2023- 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Deixa eu pedir licença para a vereadora. Eu 

gostaria de pedir ao Doutor Chiaparine, que é o vice-presidente, para tocar a sessão, porque eu 

estou muito rouco e aí fica complicado. Pode ser? Por favor. Obrigado.  

[Troca de presidência] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Tem que pôr na Câmara. Fono. Posso ler? A 

leitura das matérias apresentadas. Vou ler. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas.  

Projeto de Lei nº 185/2023, Alexandre Perez, “Denomina Eliana Setani Pugliesi o logradouro 

público do Jardim das Araras que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 186/2023, Sérgio Teixeira, “Institui o Programa de Cicloturismo Indaiatuba by 

Bike, no âmbito do Município de Indaiatuba, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 187/2023, Pepo, “Denomina a Rua Mauro Gomes da Silva o logradouro público 

do Jardim Park Vista Real que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 188/2023, Ana Maria dos Santos, “Insere no calendário oficial do município o 

Dia Municipal da Pessoa com Surdocegueira”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 189/2023, Eduardo Tonin, “Denomina José Mateus Ambiel o logradouro do 

Jardim Vila Sapezal que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 192/2023, Executivo Municipal, “Dispõe sobre a concessão de estágio 

remunerado a estudantes pela Administração Pública direta e indireta do município, e dá outras 

providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 193/2023, Executivo Municipal, “Autoriza o município a firmar instrumento de 

estabelecimento de condições para a ocupação de faixa de domínio da Rodovia SP-075 com a 

Rodovia das Colinas SA, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 195/2023, Executivo Municipal, “Altera dispositivo da Lei nº 7.705, de 10 de 

novembro de 2021, que autoriza a contratação de pessoal por tempo determinado pela Fundação 

Indaiatuba de Educação e Cultura (Fiec) para atender às necessidades temporária e excepcional 

interesse público, e dá outras providências”. Às comissões.  
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Projeto de Lei nº 203/2023, Executivo Municipal, “Autoriza a repasse de recursos financeiros 

vinculados à Secretaria Municipal de Saúde em favor das entidades que especifica, e dá outras 

providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei Complementar nº 09/2023, Executivo Municipal, “Revoga as leis e dispositivos que 

especifica”. Às comissões.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Nós temos dois pedidos de regime de 

urgência. Vou pedir para a secretária ler e depois colocar em discussão.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Requerimento: “A Mesa da Câmara Municipal 

vem respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do art. 133, alínea “a”, do Regimento 

Interno, que o Projeto de Lei nº 203/2023, de autoria do Executivo Municipal, tramite em regime 

de urgência. E o Projeto de Lei Complementar nº 9/2023, de autoria do Executivo Municipal, 

tramite em regime de urgência especial. Sala das Sessões, 13 de novembro de 2023”.  

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Um é repasse de verba... 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: São os dois que a gente discutiu.  

VEREADOR JORGE LUÍS LEPINSK: São dois regimes, já coloca o do repasse de verba para 

votar, o primeiro.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os regimes de urgência estão em 

discussão. O regime de urgência está em votação. Os favoráveis permaneçam como estão os 

contrários se manifestem. Os pedidos de emergência foram aprovados. Vamos passar a Ordem 

do Dia. Com a palavra a Senhora Secretária.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 203/2023, Executivo Municipal, 

“Autoriza repasse de recursos financeiros vinculados à Secretaria Municipal de Saúde em favor 

das entidades que especifica, e dá outras providências”.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Du 

Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Bom, nós tivemos uma reunião 

com o presidente, ou pessoas ligadas às entidades assistenciais da cidade, que é o chamado 

terceiro setor. Então a gente... vou citar alguns que estiveram presente na reunião, como a 

Somos do Bem, que é a antiga Apae, faz um trabalho esplendoroso aí; o Sirva, que trata de 
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autistas, tem fonoaudióloga, terapeuta, fisioterapeuta; a Upar; a Aprai; o Cecal, que cuida de 

idosos. E assim, essas entidades, por tudo o que ela representa, pelas pessoas que estão ali, 

que são voluntariosos em fazer trabalhos pela entidade, pelo que ela recebe de doações, 

costumo dizer que se o órgão público fosse fazer isso, iria custar três vezes mais. Então eles 

prestam um serviço de extrema relevância para o nosso município e nós, como uma oposição 

consciente, a gente tem que lutar para que essas entidades sejam sempre valorizadas. E é esse 

caso aqui que nós estamos aprovando, e tem o voto nosso favorável. Inclusive o Sirva e o Cecal 

pediram mais valores para poder suplementar, porque eles têm um gasto maior. Então, segundo 

o pessoal da diretoria do Cecal, que cuida de idoso, disse que o pessoal foi, procurou o prefeito, 

o prefeito se comprometeu a repassar um valor maior, mas que não foi contemplado. Então a 

gente está lutando aqui, vendo qual é a forma legal da gente solicitar uma suplementação para 

o Cecal, para que, sim, ele consiga fechar a conta.  

Então a gente sabe que tem outras áreas, por exemplo, a cultura, que é uma prioridade maior 

do município, mas lógico, a gente apoia a cultura, mas essas entidades, elas precisam sempre 

ser acreditadas e ser valorizadas por tudo o que elas fazem. Então terão nosso apoio, o nosso 

voto favorável, e eu peço para os demais também o voto favorável a esse projeto tão importante. 

Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Acho importante reiterar o que o Du falou. As entidades que 

estão sendo contempladas: a entidade Somos do Bem, antiga Apae, Aprai, Cecal, que cuida 

realmente dos idosos, do pai, o Espaço Emanuel, o Sirva e a Upar. Na verdade, eles já 

receberam, em relação ao ano passado, um aumento de dez por cento dos valores que foram 

acrescidos. No entanto, como o Du falou também, a Cecal e o Sirva, e qualquer outra dessas 

instituições, se for necessário, e se elas mostrarem uma planilha de que há necessidade de uma 

suplementação, nós já temos um compromisso de que isso será colocado ao nosso prefeito e de 

que isso será estudado com a possibilidade, óbvia, dentro dos recursos da prefeitura, que essa 

suplementação será feita.  

Então eu peço a todos, reitero que o Du fez o pedido, para que votem a favor nesse regime de 

urgência, para que já, desde janeiro, essas instituições possam receber esse valor, para que elas 

possam continuar fazendo o trabalho que elas fazem. Todas elas, sem exceção, são 

imprescindíveis. É o nosso terceiro setor, que funciona e funciona muito bem e funciona ajudando 
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muito a nossa cidade e a própria administração. Então eu peço a todos que votem a favor. 

Obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. O projeto 

foi aprovado em regime de urgência. Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 09/2023, 

Executivo Municipal, “Revoga as leis e dispositivos que especifica”. Votação nominal, três 

quintos. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação nominal três quintos.  

VEREADOR JORGE LUÍS LEPINSK: Não, não. Não está no sistema, [ininteligível] é no 

microfone.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Luci. Favorável? É no microfone. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Índio.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio.  

VEREADOR HÉLIO ALVEZ RIBEIRO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Leandro.  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Silene.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre.  
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VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Du.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Ana.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): E eu também Favorável. O projeto foi 

aprovado.  

VEREADOR JORGE LUÍS LEPINSK: Favorável.  

O Pepo é o presidente ainda, né? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Deu unanimidade. Ele só está ali, mas 

ele é o presidente ainda. Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 190/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre a transposição e transferência...”, esse já foi, né? Já foi. 190/2023, Executivo 

Municipal, “Dispõe sobre a transposição e transferência de dotações orçamentárias consignadas 

no orçamento vigente e autoriza a concessão de recursos financeiros em favor das entidades 

que especifica”. Votação única simples.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. O projeto 

foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 182/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre a desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e dá 

outras providências”. Segunda votação, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. A 

votação é pelo tablet, tá? Atualizar. O projeto está em votação. Falta mais um ali. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. A votação dois terços. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Tem dois? Desculpem. Dois 

contrários: vereador Du e Ana, é isso? Então dois votos em contrário: o vereador Du e a Doutora 

Ana não apareceu aqui. Desculpa.  

Ordem do Dia está encerrada. Passamos à Palavra Livre. Vereador Othniel. Não. Alexandre 

Peres? Com a palavra o vereador Alexandre Peres.  

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Mais uma vez, boa noite a todos. Eu subi aqui, 

agora, para dizer que o que sai da... o que o vereador expõe é de grande importância, porque o 

vereador é formador de opinião, então se ele coloca uma informação equivocada, tem que saber 

que a responsabilidade sobre isso pode ser além do que o esperado, né? E foi colocado uma 

situação aqui que eu fui verificar, que, inclusive foi o meu colega Du Tonin que colocou, e que 

não é bem assim.  

Então o colega vereador disse que a Secretaria de Educação não se inscreveu no programa 

Escola em Tempo Integral. Eu fui pesquisar. E aqui está o print da tela em que foi feita a inscrição 

Escola em Período Integral, no dia nove de outubro de dois mil e vinte e três, às quinze horas, 

cinco minutos e quarenta e quatro segundos.  

Nós temos aqui o secretário da Educação, que já foi dirigente de ensino, que tem um 

conhecimento e um planejamento muito rigoroso ao longo de sua trajetória, principalmente 

agora, na Secretaria de Educação aqui do município de Indaiatuba, que é o segundo Ideb do 

Brasil. Tenho certeza que na próxima medição será o primeiro Ideb do Brasil. E que a prefeitura, 

além de se inscrever no programa Escola em Tempo Integral, também se inscreveu em outros 

programas: Compromisso Nacional: Criança Alfabetizada, Educação Conectada, no Enec, Salas 

de Recurso, Cantinho da Leitura, Programa Educação e Família. E, como já disse anteriormente, 

também se inscreveu ao programa Escola em Tempo Integral. Porém, só não foi dado 

seguimento nessa inscrição porque essas vagas eram só para as cidades que transformaram a 

escola de período regular para integral. Mas Indaiatuba fez muito mais. Indaiatuba agora, no 

começo do ano, vai inaugurar uma escola em tempo integral lá no Jardim Veneza, são 

aproximadamente mil vagas. Inclusive, vai se chamar Maria José Arruda Salvatori Martinhão, 

que tem aqui a Lilian Candero, que é parente da Dona Maria José, que foi minha professora. 

Então seriam mais mil vagas ali, em período integral, sendo que Indaiatuba já tem oito escolas 

em período integral, no fundamental um, mais cinco em pré-escolas, sem contar a Fiec, antiga 

Fiec lá, que vai se tornar também uma escola em período integral. Portanto, só esse ano, agora 
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de dois mil... esse ano que está chegando agora, são mais de cinco mil vagas em período 

integral, o que atende os vinte e cinco por cento do que está previsto no plano da educação, 

tanto municipal quanto estadual e quanto... municipal, estadual e nacional. Portanto, não poderia 

deixar acabar a sessão sem esclarecer isso, porque senão parece que a Secretaria de Educação 

agiu de forma irresponsável. E não, pelo contrário. Parabéns, Ed. Parabéns, secretário de 

Educação, pela sua gestão.  

Como nós vimos aqui, além da escola em tempo integral, você se inscreveu em todos os outros 

programas que Indaiatuba tinha condições de se inscrever. E a nossa educação municipal tem 

que ser tirado o chapéu. E eu não poderia deixar passar isso, a sessão acabar, e ficar essa 

dúvida. Parabéns, secretário de Educação. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra o vereador Pepo.  

VEREADOR JORGE LUÍS LEPINSK: Mais uma vez, boa noite a todos. Eu fiz o projeto de lei de 

um logradouro nomeando o nome do Mauro Gomes da Silva. O Mauro, que veio de Moreira 

Salles, no Paraná, em mil novecentos e sessenta e um, chegou em Indaiatuba, trabalhou no 

antigo frigorífico; casado com a Dona Vilma, com quem teve dois filhos: Vinícius e Natália; 

trabalhou na Filtros Osman por 30 anos. Então gostaria de dar minhas condolências a Dona 

Vilma pelo falecimento do Seu Mauro. E o projeto de lei já foi votado, e ele será eternizado com 

o nome de rua na cidade de Indaiatuba. Um grande abraço e muito obrigado por ceder o nome 

de Seu Mauro para a cidade de Indaiatuba.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Antes de encerrar a sessão, 

parabenizar o Ed pelo trabalho que tem feito à frente da Secretaria de Educação. Tenho recebido 

muitos elogios dos funcionários, viu, Ed, pela sua presença nas unidades. Eles relatam sua visita 

frequente para ver o que está acontecendo, conversar com os funcionários e parabenizar pela 

atuação. Assim como falou o Alexandre, nem sempre os projetos federais se encaixam na 

realidade atual da secretaria, às vezes tem a liberação de recurso, mas aquele projeto específico 

não cabe na realidade municipal. Então, parabéns aí à toda a equipe, conte com essa Casa. E 

obrigado pelos convites que tem feito, pessoalmente, para nós, vereadores. Muito obrigado. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Declaro encerrada a 32ª Sessão 

Ordinária de treze de novembro de dois mil e vinte e três. Obrigado a todos. 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 56 minutos] 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


